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10月 15日，花木街道人大工委组织人大
工委委员、 区人大代表召开人大工委扩大会
议，沟通交流人大工委近期工作情况，并对今
年最后一个季度的工作安排进行部署， 花木
街道党工委副书记顾荣乐出席会议， 人大工
委副主任肖勤主持会议。

首先，大家在区人大代表、锐嘉科集团有

限公司、 上海青橙实业有限公司董事长王迅
的带领下，参观移动智地移动互联网产业园，
并先后对园区部分明星企业进行学习参观。

会上，肖勤对街道人大工委第三季度工作
进行简要汇报，并对下一季度的工作重点进行
说明：要继续做好每月代表接待日活动，要做
好代表履职报告工作， 要做好代表补选工作，

要做好市区人大代表集中联系社区活动。
顾荣乐对园区内的孵化器、 园区智能管

理水平、招商引资力度给予充分肯定。对于接
下来的工作，他指出，一要继续全力以赴做好
抗疫工作，同时推动楼宇党建；二要结合城市
精细化管理继续推进智慧城市建设； 三要努
力巩固文明创城工作的成果， 推动社区管理

更上一层；四要做好社区服务水平的提升，充
分发挥代表的作用和资源优势， 深化家门口
服务。

下一步， 街道人大工委将不断提高服务
和保障能力，搭建好人大代表履职的平台，努
力构建人大工作新局面。

（花木人大工委）

搭建人大代表履职平台 构建人大代表工作新局面
花木街道召开人大工委扩大会议

为深入贯彻落实浦东新区召开的创新社
会治理，加强基层建设工作推进大会精神，把
创新社会治理、加强基层建设工作引向深入，
更好地践行“人民城市人民建，人民城市为人
民”的重要理念，结合习近平总书记在 2020
年秋季学期中央党校（国家行政学院）中青
年干部培训班开班式上发表重要讲话时强调
的“七种能力”，花木街道党工委创新工作思
路，注重“四史”教育学习成果转化，重点抓
好“班长工程”、“基石工程”。 近日，针对社
区治理中业委会建设中遇到的难点、痛点，以

案例分析形式，召集居民区书记开展“党建引
领下业委会规范化建设”的大研讨，通过头脑
风暴，集思广益，互相学习，互相提高，使“领
头雁”们深感收获满满、信心倍增，以更强的
责任担当、更积极的创新作为投入各项工作。

会上， 街道党工委书记杨绣兰就党建引
领下如何做好业委会规范化建设， 提出了三
方面的要求。 一要把好方向，提高政治能力。
要发挥好党组织的核心作用， 通过提高书记
和社工政治能力和自身素质的建设， 才有底
气、有能力提高应对问题、矛盾的能力，让社
区治理的各项工作在基层党组织的统一领导
下有序开展， 基层党组织才能牢牢掌控社区
治理的大局，引领业委会各项工作开展；二要
把好政策， 提高应急处突能力和科学决策能
力。 要掌握好当前业委会工作的相关法律规
定，加强和指导员、专业人士之间的业务学习
和沟通， 在法律规定的框架内灵活安排具体
工作的开展；三要把好机制，提高群众工作能
力和抓落实能力。要充分利用好联席会、联勤
联动机制，三会一课、经费公开机制，以及落
实业委会预警机制、业委会报告机制等，运用
“从群众中来，到群众中去”这个社区治理的
法宝， 面对当前业委会工作所面临的新形势
和新困难，要勇于直面问题，想干事、能干事、

干成事，不断解决问题、破解难题。
此次会议采用了随机分组、现场答题、即

兴点评的情景互动形式, 考验的是知识的积
累,经验的运用,思路的碰撞,互动气氛紧张
活泼、火花四溅，充满激情。

注重“班长工程”政治能力提升，不断
增强基层党组织的影响力和号召力。 书记们
在现场研讨每个案例的处理经验中，都有着
不同程度、或多或少的切身体会，党建引领
要加快提升“组织力”，基层党组织才能切
实担负起组织群众、宣传群众、凝聚群众、服
务群众的职责，成为领导社区治理的坚强战
斗堡垒。 要掌控大局、掌握话语权，党组织一
定要有足够强的能力和凝聚力，所以书记们
必须要加强自身学习，对党的政治纪律和政
治规矩怀有敬畏之心， 自觉加强政治历练，
增强政治自制力， 始终做政治上的 “明白
人”、“老实人”。同时要学法懂法，利用规则
做事，严格依法依规操作，才能树立在工作
中的公信力。

注重典型案例收集分析，不断提高应急
处突和抓落实能力。花木街道 167 个住宅小
区中已成立业委会的有 92 家， 根据业委会
当前总体运行现状，以及目前业委会工作中
普遍存在的问题、矛盾和困难，在党工委的

高度重视和精心指导下，街道党建办、自治
办、司法所、房办等多部门提前准备,建立题
库,整理案例,力争使研讨会具备“从群众中
来,到群众中去”的实践意义。现场反馈也证
明了这些案例极大地开拓了书记们的思路，
为今后的工作积累了可复制、 可推广的经验
和办法。

注重团结群众方式方法， 不断提高群众
工作能力。 业委会的规范化运作一直是实际
工作中的一个难点，业主、居民、业委会三方
的关系如何维护好、 平衡好也历来是令人头
疼的事。 如何使更多的居民业主愿意服从社
区治理的大局，顺利开展工作呢？从本次研讨
中，大家发现，群众基础非常重要。 要善于与
业主、居民沟通，通过开展符合居民需求的活
动或者服务来凝聚党员、志愿者骨干力量，多
方面听取合理合法的诉求， 在最大范围内了
解居民、 业主的想法， 依法依规操作各项流
程。只有把群众放在心中，时刻把群众安危冷
暖放在心上，才能把小事当作大事来办，切实
解决群众“急难愁盼”的问题。

现场， 街道办事处主任李嘉宁出席会议
并讲话。 街道相关部门负责人，以及社区签约
律师等参与了互动和专业指导。

（花木党建）


